

## Un refugio inclusivo para cada persona

General



Publicada el: 04/10/24	Visitas: 192
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 121	Puntaje: 4.2

[https://www.ultimasnoticias.com.uy/general/un-refugio-inclusivo-para-cada-persona\\_4330.php](https://www.ultimasnoticias.com.uy/general/un-refugio-inclusivo-para-cada-persona_4330.php)



*General*

*Un refugio inclusivo para cada persona*

**Un hogar donde todos encuentran su lugar, sin excepciones.**

Día del Animal: La Búsqueda de Hogares Cariñosos

### **Día del Animal: La Búsqueda de Hogares Cariñosos**

¿Qué mejor regalo en el Día del Animal para un animal doméstico que un hogar cariñoso que lo cobije toda su vida? El sueño dorado de quienes rescatan animales y de aquellas personas con una conexión especial hacia ellos, es que no haya perros ni gatos

sufriendo hambre y frío en las calles.

Se anhela un día en que los refugios no sean necesarios, y los paseos por la ciudad no dejen ese gusto amargo que provoca ver figuras esqueléticas buscando en los tachos de basura.

En 2023, una encuesta realizada por Equipos reveló que en Uruguay, casi dos de cada tres hogares tienen un perro, mientras que el 42% cuenta con un gato.

También existen hogares con más de un perro.

Según esta encuesta, junto con el censo de 2011, se estima que hay cerca de 2.700.000 animales domésticos (entre perros y gatos).

Sin embargo, no se puede determinar con exactitud cuántos perros y gatos viven sin hogar.

Un punto preocupante es la cantidad de perros que deambulan por las calles.

Aunque hay muchos gatos que también carecen de hogar, no son tan visibles como los caninos, que se pueden ver buscando alimento.

Es alarmante tener conocimiento de que están desamparados, vulnerables al maltrato y a los accidentes de tránsito.

A pesar de esto, que tantas familias uruguayas tengan perros o gatos habla del creciente reconocimiento de la importancia de los animales en nuestras vidas.

Hay una luz de esperanza que se percibe en las redes sociales y en las conversaciones cotidianas.

Cada vez es menos invisible el sufrimiento de los animales para aquellos que antes no lo notaban o no les importaba.

No obstante, estos son cambios lentos frente a la constante y lamentable realidad de abandonos diarios.

Además, es triste saber que muchos animales que sí tienen un hogar son maltratados, carecen de alimento y atención veterinaria adecuada, son abandonados durante mudanzas, olvidados cuando la familia sale de vacaciones o cuando fallecen sus dueños, y pasan todo el día atados, incluso aquellos que viven en espacios cercados, sin protección ante el sol, la lluvia o el frío.

La lista de denuncias por esos casos es extensa, y es penoso ver cómo estos fieles compañeros son dejados solos o atados durante días sin agua.

Por otro lado, la misma encuesta indica que la mayoría de los entrevistados ha notado un aumento significativo en la cantidad de perros sin hogar en los últimos años.

## **Experiencia Sanducera**

La ONG sanducera "Amigos de los Animales" ha sido pionera en el país,

enfocándose en no amontonar animales en refugios, aunque tienen muchos animales “transitorios” en sus hogares.

Su prioridad número uno es la esterilización.

A lo largo de su trayectoria, han logrado realizar 50.000 castraciones de perros y gatos, promediando 2.500 cirugías anuales en los últimos 20 años.

Sin embargo, es difícil notar una disminución de animales en las calles, ya que se requiere un mínimo de 10.000 cirugías por año durante varios años para observar un cambio real.

## **Los Perdidos que No se Buscan ni se Encuentran**

El problema no termina ahí.

Al pensar en los perros flacos que vagan sin rumbo, debemos sumar la gran cantidad de animales que se escapan de sus hogares o se pierden.

Si una familia tiene un perro solo por seguridad, y no hay un vínculo afectivo genuino, es probable que los cuidados hacia ellos sean escasos.

En este contexto, si ese perro se escapa, es poco probable que la familia lo busque con empeño.

Cuando hay varios animales en un hogar, también puede resultar complicado mantener el control y evitar que se escapen.

Por el contrario, si existe un vínculo auténtico entre humano y perro, los cuidados serán mejores y se hará todo lo posible por recuperarlo.

Desafortunadamente, hay quienes no buscan a sus animales perdidos o solo lo hacen de forma temporal, y estos perros terminan siendo parte del problema en las calles.

Una situación similar ocurre con las razas de moda; cuando dejan de ser populares, muchos de estos animales se convierten en seres descuidados y perdidos.

## **¿Falta Corazón?**

El panorama humano es diverso.

Hoy se habla de aquellos que no tienen voz para pedir ayuda y solo pueden mirarnos con ojos tiernos y tristes.

Existen corazones duros que no se ablandan, y otros que sienten el dolor de un perro hambriento acurrucado en la vereda.

Aunque no siempre hay espacio en los hogares para todos los animales que lo necesitan, el espíritu solidario avanza lentamente.

Cada vez hay más improvisadas cuchas en las veredas, recipientes con comida y agua para los que deambulan, y personas que deciden darles una oportunidad, llevándolos al veterinario, dándoles un baño y brindándoles un lugar en sus casas.

El amor hacia un amigo felino o canino no conoce de tamaños; solo busca compañía y cuidados.

Hoy, 4 de octubre, se sueña en grande.

Se anhela un hogar para todos.

## Imágenes



*Un refugio inclusivo para cada persona*

## Tags

*encuentran, cuidados, animales, cantidad, buscando, encuesta, hogares, familia, perdidos, personas, refugios, existen*

## Noticias relacionadas

**4.5 \*** *Inauguración de un nuevo refugio del Mides en Maldonado: "Hemos conseguido garantizar suficientes camas para todos"*

**4.7 \*** *Refugio La Costa Rescata solicita ayuda urgente para mantener sus operaciones a flote y no cesar su labor solidaria*

**4.2 \*** *Urgente llamado de la edila Antúñez para que el Inba intervenga en el barrio Kennedy ante la problemática de animales abandonados*

**4.0 \*** *Un tercio de la población apoya el plebiscito sobre la seguridad social, mientras un 37% se muestra indiferente y un 30% no tiene una postura definida*

**4.0 \*** *Un valioso grupo de apoyo para pacientes en cuidados paliativos celebra su primer año de acompañamiento y solidario compromiso*

**4.3 \*** *Apa El Refugio pide apoyo para continuar su labor en el rescate y cuidado de animales necesitados*

---

**4.6 \*** *Atención integral en cuidados paliativos pediátricos: el Hospital Salto extiende su servicio a la región*

---

**4.4 \*** *La estructura del sistema de cuidados resulta "insostenible" y "no ha solucionado las necesidades de quienes lo requieren"*

---

**3.7 \*** *Elecciones 2024: Resultados reveladores de la reciente encuesta de Factum*

---

**4.8 \*** *Análisis revela economía sólida pero preocupaciones en seguridad, de acuerdo a reciente encuesta*

## Categorías

Interior
aldea
Breves
Clima
columnistas
Cotizacion monedas
Cultura
Curiosidades
departamentales
Deportes
derechos humanos
Economía
Empresariales
empresas
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
fúnebres
General
género y feminismos
internacional
Internacionales
latidos
Maldonado
minuto a minuto
Mundo
Nacional
Estados Unidos
noticias de local

México
noticias de tecnología
obituarios
Opinión
policial
Policiales
Política
Principal
Resultados de juegos
Rurales
Salto
Salud
Show
sindicales
Sociedad
Tecnología & internet
tribuna
Turf
uncategorized
uruguay decide 2024